

EL ÁNCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

CORREOS

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 4 t. Mahon.—Martes 4 t. Barcelona.—Miércoles 2 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 4 t. Valencia.—Sábado 2 t. Barcelona por Alcudia.
Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 3 t. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 mañana Mahon.—4 t. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 n. Barcelona.

SE SUSCRIBE

EN LA REDACCION, CALLE DEL CALL, 1.

Precio en las tres islas **1 PESETA** al mes

Anuncios de industria y comercio á 5 céntimos de peseta por línea.

FERRO-CARRILES.

De Palma á Manacor y La-Puebla: 7:30 mañana, 2:15 y 4:30 (mixto) tarde.
De Manacor á Palma: 3 (mixto), 7:30 m., y 5:45 tarde.
De La-Puebla á Palma: 7:55 mañana, y 5:55 tarde
De La-Puebla á Manacor: 7:55 m., 2:45 y 5:55 tarde
De Manacor á La-Puebla: 7:30 mañana y 5:45 tarde.
Tren periódico.—Días de mercado en Inca: de Inca á Palma á la 1:30 tarde.

SECCION RELIGIOSA.

SANTOS DE MAÑANA DE QUE HACE MENCION EL MARTIROLOGIO.—Los Dolores de Nuestra Señora.

San Juan, ermitaño, en Egipto.

San Alejandro, soldado, en Dricipara en Pannonia, el cual en tiempo del emperador Maximiano, despues de haber padecido muchos tormentos por la fe de Jesucristo, y de haber hecho muchos milagros, habiéndolo degollado consumió el martirio.

Los santos Fileto, senador, Lilia, su mujer, Macedon y Teoprepides, sus hijos, en el mismo día.

Los santos mártires Anfiloquio, capitán, y Cronidas, alcaide de la cárcel, los cuales murieron por Cristo.

Los santos mártires Zanita, Lázaro, Marotas, Narsetes y otros cinco, en Persia, los cuales en tiempo del rey Sapor sufrieron una cruel muerte.

San Ruperto, obispo y confesor, en Salzburgo.

CULTOS.—*Mañana viénes.*—En el oratorio de la Misericordia empezarán las Cuarenta Horas en honor de los Dolores de Nuestra Señora; siendo la exposicion á las seis de la mañana, á las diez se cantará nona y en seguida la misa mayor por el coro de niños de la Casa, dirigido por D. José Espinosa. Dirá el panegírico de los Dolores de la Virgen el P. José Auba. A las seis y media de la tarde se continuará el setenario con sermon, y despues la reserva.

En la Catedral estará expuesta la sagrada reliquia de los cabellos de la Santísima Virgen, y en el ofertorio de la misa mayor predicará el P. Tiburcio Valero.

En Santa Eulalia se expondrá á la veneracion la de la Espina de Nuestro Señor Jesucristo. Por la tarde sermon cuaresmal.—Se puede ganar indulgencia plenaria.

En San Cayetano á las diez misa mayor con música y sermon por D. José Reus y por la tarde se concluirá el Trecentario de S. Francisco de Paula.

En Montesion la Asociacion de Madres Cristianas tendrá la Misa de comunión general á las siete y media y por la tarde á las seis y media ejercicio en honor de la Santísima Virgen con exposicion y plática.

En Santa Cruz al anocheecer sermon cuaresmal.—Se puede ganar indulgencia plenaria visitando la Capilla del Santo Cristo.

En San Nicolas al anocheecer la Soledad de María.

En la Merced al anocheecer la última palabra que habló Jesucristo en la Cruz, predicando D. Sebastian Font.

CORTE DE MARÍA.—En el Socorro, á la Virgen su Titular.

CORREO DE AYER.

EL ORDEN PÚBLICO

El orden público se ha alterado nuevamente en Madrid el sábado. Pero no fué ni por los estudiantes ni por los jornaleros ni por las cigarreras, sino por las revendedoras de hortalizas, siendo este nuevo motin no ménos grave que los anteriores.

He aquí la relacion que dió de este suceso *La Correspondencia* en la noche de dicho día:

«Hace bastante tiempo que se venía notando que entre las referidas revendedoras y los asentadores del mercado había una manifiesta y constante animosidad.

Aquellas sostenían que las verduras que compraban á los asentadores no reunían las necesarias condiciones para revenderlas al subido precio á que se veían obligadas, por el excesivo coste á que las habían pagado.

Poco ántes de las tres, varias revendedoras comenzaron á protestar de un modo más acentuado que en los días anteriores.

El escándalo fué subiendo de punto; de las ame-

nazas pasaron á las obras, y diez minutos despues la plaza de la Cebada ofrecía imponente aspecto.

Varias parejas del cuerpo de seguridad y algunos guardias del municipio procuraban calmar los ánimos de las revendedoras que pugnaban por acometer á los asentadores.

A pesar de todo, resultaron heridos de navaja y palo dos hombres y tres mujeres, una de estas de alguna gravedad.

Media hora despues, y cuando aún estaba en su fuerza el motin, acudieron el gobernador civil señor Villaverde, y el jefe del cuerpo de seguridad señor Oliver.

Los amotinados, tan luego como vieron á la autoridad superior de la provincia, comenzaron á vocear:

—Señor gobernador, esto es un abuso. ¡Esto no puede seguir así!

El Sr. Villaverde, atravesando por aquella masa compacta de vendedoras, consiguió calmarlas, y acto seguido se formó una comision de revendedoras, que habrán de entenderse con el Sr. Villaverde el cual ofreció enterarse del asunto y procurar, por todos los medios que estén á su alcance, corregir los abusos que en el mercado existan.

Tambien acudió al sitio del suceso el alcalde primero y el teniente alcalde del distrito.

El número de revendedoras que había en el mercado y en el sótano del mismo se calcula en mil.

Los destrozos causados en el sótano pasan de dos mil duros.

Esta noche, á las siete, están citadas en la alcaldía-presidencia las revendedoras, para deponer ante el alcalde los motivos fundamentales que hayan ocasionado el motin, y para prevenir los sucesivos.

Ademas de las autoridades citadas han asistido los tenientes de alcalde Sres. Torre Sequera, Drake, y los concejales Sres. Arredondo y Moran, delegados del mercado.

Los nombres de los heridos son: Catalina Muñoz, Sandalio Jimeno, Saturnino Perez, Dolores Serrano y Vicente Redondo.

El motin, que puede decirse se inició á las nueve de esta mañana, terminó por completo á las cuatro de la tarde.»

—En los periódicos de anoche se dan estas noticias:

«Tambien ha habido esta mañana algun tumulto en la plaza de la Cebada, porque al llegar á ella las vendedoras, encontraron á algunos acaparadores:

Las autoridades consiguieron apaciguar á unas y otros.

Convocados por los señores gobernador civil y alcalde-presidente, se reunieron anoche en el ayuntamiento los acaparadores de la plaza de la Cebada. El señor marques de Bogaraya les prohibió para en lo sucesivo acaparar las hortalizas, si bien les autorizó para su introduccion en la plaza.

Algunos de ellos pidieron al gobernador indemnizacion de los daños y perjuicios que les causara el alboroto de ayer, á lo cual contestó el Sr. Villaverde que se la reclamaran á las promovedoras del motin.»

—De *El Diario de Avisos* de Zaragoza:
«Segun se nos dice en el día de ayer, con no poca extrañeza de las personas que del hecho se apercebieron, fueron vigilados por el jefe de día, con más asiduidad que de costumbre, los cuarteles de nuestra ciudad.

Algunos periódicos, al reproducir esta noticia, dicen que es para llamar la atencion.»

—De *El Correo*:

«Las últimas noticias que se tienen de Alhucemas, con fecha de anteayer, transmitidas desde Málaga, eran que, con referencia á los barcos que habían pasado cerca de aquel punto, la plaza española había hecho fuego de cañon sobre la costa algunos días despues del atentado, lo cual hace suponer que continuaban las demostraciones hostiles por parte de los moros del campo.»

PARTES TELEGRÁFICOS

Londres 21.—Un despacho del General Graham, que manda las tropas inglesas del territorio de Soakim, dice que como resultado de la victoria de ayer, ha ocupado una fuerte posicion que domina el valle de Hansheen, lo cual facilitará la expedicion á Tamay.

El *Standard* publica un despacho de Soakim dando cuenta de la accion de ayer.

Dice que los sudaneses dieron muestras de extraordinario valor y arrojo; cargando varias veces sobre las tropas inglesas, é intentando combates cuerpo á cuerpo; pero que fueron rechazados en todas partes por el fuego nutrido é incesante de las tropas británicas.

Las pérdidas de éstas ascendieron á 11 muertos y 49 heridos

Las del enemigo las calcula el corresponsal del *Standard* en 1 200.

Se espera con impaciencia la presentacion de los documentos relativos á los asuntos de Egipto á las Cámaras, fijadas para el lunes próximo.

Con este motivo se aguarda un interesante debate en el Parlamento.

Paris 21.—Senado.—El Presidente del Consejo de Ministros, M. Ferry, pronuncia un discurso rogando encarecidamente al Senado que evite un conflicto parlamentario, en vista de la resistencia opuesta por la alta Cámara á las modificaciones introducidas por el otro Cuerpo Colegislador en los presupuestos, y particularmente en el de Cultos.

El Senado, despues de este discurso, desecha el crédito destinado á las becas de los Seminarios, á pesar de que la comision había emitido dictámen favorable al mismo.

Londres 22.—El periódico *The Observer*, que sólo se publica los domingos, da cuenta de un incidente desagradable ocurrido en el banquete anual de la sociedad de Amigos de los extranjeros pobres.

Debían asistir al mismo, entre otros, el Conde de Muster, embajador de Alemania; el Marqués de Casa la Iglesia, ministro de España; el embajador turco Musuros Bajá, y el diplomático de la misma nacion Fenhmi.

El presidente, que era Musuros Bajá, colocó al Embajador alemán á su derecha y al diplomático turco Fehmi á su izquierda.

El Ministro español reclamó el sitio de la izquierda que de derecho le correspondía, y no habiéndosele dado, dejó de tomar parte en el banquete, abandonando el salon.

El *Observer* añade que este incidente ha dado lugar á un cambio de cartas.

Suakin 21.—Mañana, al rayar el día, los ingleses emprenderán un movimiento de avance con objeto de establecer guarniciones en Zerebas, en las inmediaciones del campo atrincherado.

Segun los partes oficiales, las pérdidas de los ingleses en el combate de ayer fueron de 21 muertos y 42 heridos.

Berlin 22.—La Junta encargada de allegar fondos con destino á las víctimas de los terremotos de Andalucía, ha dado por terminada su caritativa tarea despues de recoger medio millon de marcos.

El Secretario de la legacion de España ha dado oficialmente las gracias al Presidente de dicha Junta, quien ha contestado que «Alemania había querido aprovechar esta ocasion para tributar un testimonio de simpatía á España.»

Nueva-York 22.—Segun las últimas noticias de los Estados Unidos de Colombia, los insurrectos campaban en Panamá y seguían ocupando á Colon. Las tropas del Gobierno han obtenido varias ventajas sobre los rebeldes en diferentes puntos.

En Cartagena de Indias el General Vila protestó contra el proceder de la corbeta de guerra inglesa *Canadá*, y mandó hacer fuego contra los botes de este buque porque protegían á los insurrectos.

Londres 23.—Segun un despacho de Suakin fechado anoche, ayer ocurrieron nuevas escaramuzas al verificar los ingleses un movimiento en direccion á Tamay, siendo rechazado el enemigo.

GACETILLA LOCAL.

EL JUEGO DE LOTERÍA.

De vez en cuando, con escándalo general, con reprobación unánime, con amargas quejas de las familias trabajadoras, hemos visto, si no autorizado, permitido al menos el juego de lotería. Solía este escandaloso abuso perpetrarse en tiempos de elecciones; que también el vicio es arma política, y arma predilecta de todos los partidos. Pero, en tales casos, la calamidad duraba pocos días, y, pasadas las elecciones, la más rígida prohibición venía á cortar el abuso y á dar satisfacción á las desoladas familias. Hoy estamos presenciando un espectáculo inaudito y poco menos que increíble. Habrá ya más de veinte días que ese ruinoso y embriagador juego está en pleno ejercicio, competentemente permitido, y hasta autorizado. Más de veinte días en que, se juega de día y de noche, al menos en catorce establecimientos públicos. Más de veinte días en que el furor por este juego, á la vista y con anuencia de las autoridades, ha tomado tal vuelo, que hay establecimiento en que se agotan todos los cartones que, como es sabido, permiten á la vez NOVENTA Y TRES JUGADORES!

Nosotros en su día hicimos una sencilla indicación, y hemos notado con extrañeza que nuestros colegas en la prensa no nos secundan.

No importa.

Ó sola ó acompañada, EL ÁNCORA estará en su puesto; para abrir esta campaña que nos impone á la vez nuestra conciencia de cristianos, nuestra misión de periodistas y nuestro amor á la clase trabajadora, nos contentamos hoy con estas sencillas preguntas:

¿Se ignora acaso que este juego está taxativamente prohibido por una real orden del 67?

¿Se sabe que este es el juego esencialmente popular, y por ende el cáncer más corrosivo de la infeliz clase proletaria?

¿Se han calculado los miles de reales que en un solo domingo pasan por ese medio del esquilmado bolsillo del trabajador al pingüe y repleto de los patronos de establecimientos públicos?

¿Se desconoce que por este juego, al parecer inofensivo, un solo jugador en una sola noche puede perder y ha perdido de veras hasta quince pesetas; es decir toda entera la semana?

¿Se ha echado en olvido que ese corrosivo y absorbedor vicio se prolonga hasta las altas horas de la noche?

De todos estos extremos pensamos ocuparnos extensamente.

Queremos suponer buena intención en todos.

Queremos creer que ha predominado en elevadas regiones el mal urdido sofisma de que un vicio puede matar otro vicio, que la lotería puede destruir la banca; como si no bastase el más vulgar criterio para comprender que, fomentando la pasión del juego, lo único que se logra es formar numerosos, incorregibles y obstinados jugadores con todas las calamidades que son la secuela obligada é ineludible de tan detestable vicio.

De todos modos, es preciso hablar, es preciso decir la verdad, toda la verdad, y, si hay buena fe, como creemos, los que son responsables de este inaudito abuso, se apresurarán sin duda á volver sobre sus mal meditados acuerdos y á retirar una permission tan inconsciente como desastrosa.

Con extrañeza y con escándalo de este católico vecindario, en todo el día de ayer se vió en el paseo más público de esta capital una solemne profanación del día festivo. Multitud de personas estuvieron montando en la Rambla las tiendas de madera que han de servir para el próximo mercado de juguetes, según costumbre del día de Ramos.

La autoridad municipal protegía ó permitía al menos la faena.

No sabemos que se pidiese permiso á la autoridad eclesiástica.

¿Y para que había de pedirse? ¿No están ahí nuestros flamantes políticos para suprimir la Iglesia católica, «bajo el pie de la libertad en que se han reorganizado las mutuas relaciones entre la Iglesia y el Estado»?

Si estuviésemos en país protestante ó cismático, otra sería la conducta de los que están al frente de la administración pública.

En Manacor se tiene agua en abundancia; los campos, que la necesitaban ya mucho, han mejorado bastante: si el mes de Abril no es seco en demasía, puede esperarse una regular cosecha. Las vides abren sus yemas; pero la temperatura es algo fría y las golondrinas aun no han comparecido, siendo de temer las heladas tardías, que echarían á perder el fruto de las viñas y de los almendros que no fueron atacados del Mildew, pues ni siquiera los que lo fueron han florecido.



Ayer, á la una y media de la tarde pasó á mejor vida la virtuosa señora D.^a María de la Esperanza Lladó y Pujol de Morágués. Amante y cariñosa con su familia, afable y atenta con las personas de su trato, y caritativa con los pobres, ha sido, en esta vida, paño de lágrimas para muchos. Un vacío difícil de llenar deja en el corazón de su esposo é hijo, á los que puede servirles de bálsamo consolador: pensar que tantas virtudes no habrán quedado sin recompensa, habiendo volado su alma á la eterna mansión de los justos.

A pesar de lo desapacible del tiempo ayer estuvieron concurrendosísimas la Santa Iglesia Catedral, la del Santo Hospital y la de Nuestra Señora del Socorro, en las cuales se celebró con inusitada magnificencia la conmemoración del sublime misterio de la encarnación del Hijo de Dios en el Purísimo seno de la Virgen Santísima.

Ayer ingresó una multitud de jóvenes en la Congregación de S. Luis Gonzaga, establecida en la iglesia de Montesión, bajo la dirección de los celosos padres de la Compañía de Jesús.

Celebramos que en la actualidad vaya aumentando la mencionada Congregación por los óptimos frutos que proporciona al catolicismo en estos malhadados tiempos que atravesamos en que los propagadores de la impiedad hace tantos esfuerzos para pervertir á la incauta juventud y separarla de la buena moral emancipándola de la autoridad paterna y hasta del mismo Dios y de la Iglesia.

El Sr. Gobernador civil ha convocado á la Diputación provincial para el día 1.^o de Abril próximo á las doce de la mañana con objeto de celebrar la sesión ordinaria correspondiente al décimo mes del actual año económico.

Habiéndose participado al Gobierno de esta Provincia que en la Delegación del Banco se ha presentado al cange un billete de 50 pesetas, emisión de 1.^o de Enero de 1878, billete que ha resultado falso, damos la voz de alerta á los habitantes de esta Isla, y por si acaso circulan en esta ciudad otros de la misma clase, publicamos á continuación las señas que diferencian los legítimos de los falsos:

Los falsos llevan el n.^o 126 655 corresponden á la emisión de 1.^o de Enero de 1878: en el anverso las tintas negras más pálidas, el busto de Calderón es muy burdo y tosco así como el resto del billete, y la orla es más larga y ancha que en los legítimos.

En estos en el anverso, es más vivo el color amarillo y menos visible la muestra verde que forma el fondo, y por último en los falsos no son del mismo color que en los legítimos ni la orla verde ni las dos testas del reservo.

Se ha recordado á los Alcaldes de los pueblos de esta Provincia que á la mayor brevedad remitan al Sr. Gobernador la cuenta municipal de sus respectivos distritos correspondiente al año económico de 1883 á 1884.

En la *Gaceta de Madrid*, correspondiente al día 21 del actual, hemos leído la ley en que se declara el puerto de Alcudia como de interés general de segundo orden.

Reciban la enhorabuena los moradores de aquella antigua ciudad por la importante concesión que el Gobierno de S. M. acaba de otorgarles.

El *Boletín oficial* de ayer publicó la lista de los nombres de los donantes del pueblo de Son Servera de la que resulta 501'19 pesetas, las que unidas á la suscripción nacional para socorrer á las desgraciadas víctimas de los terremotos de Andalucía, asciende á la cantidad de 87.736'01 pesetas.

El martes fondearon en este puerto el laúd *San Antonio*, patron D. Pedro Ballester, procedente de Alicante, con cargamento de petróleo, y 1 pasajero; el laúd *Pamela*, patron D. Jaime Felany, de Cullera, con arroz; la balandra *San Pelegrin*, patron don Jaime Servera, de Barcelona, con 1 pasajero y carbon; la polacra goleta *Trinidad*, capitán D. Vicente Terrasa, de Cetta, con pipas vacías; y la polacra goleta *Emperador*, patron D. Bernardo Palmer, de Barcelona, con hierro.

Se despacharon el vapor *Palma*, capitán don Francisco Taronj, para Barcelona, con 149 pasajeros y carga general; el bergantín goleta *San José*, capitán D. Sebastian Bonet, para Termini, con lastre; y el vapor *Lulio*, capitán D. Francisco Rosselló, para Barcelona, con la correspondencia, 43 pasajeros y efectos.

Ayer llegaron el vapor *Union*, capitán D. Juan Bosch, de Ibiza y Alicante, con la correspondencia, de ambos puntos, 180 pasajeros y mercancías; y la fragata de guerra *Gerona*, de 17 cañones, al mando

del comandante D. Vicente Carlos, de Santa Pola, con 598 tripulantes y su equipo.

Precio-medio que obtuvieron en los mercados de esta provincia los artículos de consumo, que á continuación se expresan, durante el mes de Febrero último:

Granos: Trigo, á 22'22 pesetas el hectólitro.—Cebada, á 12'54 id., id.—Maíz, á 18'48.—Garbanzos, á 0'87 id. el kilogramo.—Arroz, 0'54 id., id.

Caldos: Aceite, á 1'12 pesetas el litro.—Vino, á 0'36 id., id.—Aguardiente, á 0'75 id., id.

Carnes: Carnero, 1'55 pesetas el kilogramo.—Vaca, á 2'00 id., id.—Tocino, á 1'65 id., id.

Llamamos la atención del público y de nuestros abonados sobre el anuncio que hoy empezamos á publicar de la *Harinera Balear* establecida en el Pont d' Inca.

Durante la primera y segunda decenas del mes de Noviembre último el Juzgado municipal del distrito de la Catedral inscribió en el registro civil 67 nacimientos y 44 defunciones. De los primeros 41 eran varones y 26 hembras; de las segundas 27 solteros de ambos sexos, 10 casados id., id., y 7 viudos.

En dicho período el censo de población aumentó 13 individuos.

HARINERA BALEAR

Puntos de venta de harinas superiores, propias para empanadas expresamente elaboradas en su gran fábrica de Pont d' Inca.

PALMA

Colmado de los Sres. Hijos de D. Rafael Pomar,—calle del Rincon.

D. Francisco Fuster,—Platería 1.

D. Miguel Llinás,—plaza del Socorro.

Horno de la calle de Cestos.

D. Tomas Florit,—horno calle del Mar 17.

Almacén de la *Harinera Balear*,—San Francisco 6.

D. Antonio Gibert,—plaza del Socorro.

D.^a Juana Maria Bosch,—calle Mayor, Arrabal de Santa Catalina.

D. Francisco Tous,—calle Pursiana, idem.

SUCURSALES EN LOS PUEBLOS DE LA ISLA

Pont d' Inca,—D. Gabriel Sastre.

Alaró,—D. Rafael Rosselló.

Binisalem,—D. Gabriel Munar.

Inca,—D. Pedro Suez.

Sineu,—D. Arnaldo Ramis.

La-Puebla,—D. Antonio Forteza y Aguiló.

Pollensa,—D. Juan Alberti.

Manacor,—Sres. Ferrer y Picó.

Felanitx,—D. Bartolomé Bonet y Bordoy.

Lluchmayor,—D. Antonio Oliver.

Sóller,—D.^a Maria Castañer.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 24 á las 1 t.

Lotería Nacional.—En el sorteo verificado hoy, el primer y segundo premio han correspondido á los números 9226 y 16250, despachados en Barcelona; el tercero al 19692, en Palma; el cuarto al 2679, en Valencia; y el quinto al 8774, en Lérida.

Madrid 24 á las 5 t.

El Senado se ocupa en el *modus vivendi*: el sábado se votará.

España ha sido admitida á la Conferencia del canal de Suez.

Se ha sentido terremoto en Grecia. Bolsin: 62'10.

Madrid 25 á las 11'15 m.

La *Gaceta* publica los nombramientos de Magistrados.

Ha terminada la cuestión entre los Sres. Romero Robledo y Venancio.

Se publicará la contestación del Vaticano sobre la Pastoral del señor Obispo de Plasencia.

Madrid 25 á las 12'45 t.

El general Barrios con 15000 hombres marcha sobre San Salvador. Se movilizan en la India inglesa 50000 hombres y se concentrarán en Pishin á las órdenes del general Stewart.